
	
	
	
Protokoll	zur	KV-Vorstandssitzung	am	09.05.2019,	im	Landhotel	Helms,	
Altensalzkoth	
	
	
Beginn:	19,30	Uhr,	Ende	21,45	Uhr	
	
Anwesend:		 Jörg	Bode,	Eckhard	Böttcher,	Rico	Brase,	Jochen	Falkenhagen,	Moritz		

Hagelstein,	Alexander	Kruse,	Robert	Kudrass,	Ulrich	Kudrass,	Benjamin	
Menze,	Edmund	Riggers,	Suzanne	Tietje,	Harten	Voss,	Steffen	Wienecke	

Entschuldigt:	Jutta	Krumbach,		
	
	
Tagesordnung:	
	

1. Eröffnung	und	Begrüßung,	Feststellung	der	ordnungsgemäßen	Ladung	und	
Beschlussfähigkeit	sowie	die	Genehmigung	der	Tagesordnung	durch	den	
Kreisvorsitzenden	

	 Die	Tagesordnung	wird	einstimmig	um	2	Punkte	(3	und	7-Zusatz)	
	 erweitert.	

2. Genehmigung	des	Protokolls	vom	11.04.2019	
3. Aufnahme	neues	Mitglied	
4. Bericht	des	Kreisvorsitzenden/der	Ortvorsitzenden	und	Fraktionen	
5. Bericht	zur	Verdi-Veranstaltung/Podiumsdiskussion	AKH	Celle	
6. Wahlkampf	Europa	im	Kreisverband	
7. Antragsberatungen	–	Anträge	–	Beschlussvorlagen	für	den	Kreisparteitag	
8. Termine	
9. Verschiedenes	

	
	
Zu	Top	1:	
	
Der	Kreisvorsitzende	Robert	Kudrass	eröffnet	die	Sitzung,		begrüßt	die	Teilnehmer	und	
stellt	die	ordnungsgemäße	Ladung	und	Beschlussfähigkeit	fest.	Erweiterung	der	
Tagesordnung	–	Top	3	und	Top	7	Zusatz.	
	
Zu	Top	2:	
	
Das	Protokoll	vom	11.04.2019	wird	einstimmig	ohne	Änderungen	genehmigt.		
	
Zu	Top	3:	
	
Das	neue	Mitglied	–	Joana	Kompa,	Hermannsburg	–	wird	aufgenommen	–	einstimmig.	
	
	



Zu	Top	4:	
	
Berichte	
Kreisvorsitzender		
Robert	Kudrass	berichtet	über	die	Rücktritte	von	Jutta	Krumbach	und	Martin	Tietje	
beim	OV	Celle.	Die	Neuwahlen	des	OV-Vorstandes	sollen	beim	nächsten	Ortsparteitag	in	
Celle	geregelt	werden.	An	den	Infoständen	zur	Europawahl	in	Celle	ist	durch	diese	
Situation	mit	Negativ-Einflüssen	zu	rechnen.	Flyer	und	Plakate	gibt	es	in	Celle	nicht.	
Beim	Bezirksparteitag	in	Bad	Bevensen	waren	von	den	18	Delegierten	aus	dem	
Kreisverband	Celle	nur	4	anwesend,	was	äußerst	unbefriedigend	ist	und	beim	nächsten	
Kreisparteitag	behandelt	werden	muss.	
Der	Vortrag	von	Europa-Kandidat	Oetjen	zum	Thema	EUROPA	fand	große	Anerkennung.	
Weiterhin	wurde	in	Bad	Bevensen	über	FDP-Ziele	(Verbund	aus	liberalen	Parteien,	
Verkleinerung	der	EU-Kommission,	Gefahren	von	außen	für	die	EU	usw.)	gesprochen	
und	diskutiert.	
Der	monatliche	Liberale	Treff	(intern)	soll	bei	den	Mitgliedern	mehr	beworben	werden.		
Kreistagsfraktion	
Harten	Voss	berichtet	aus	dem	Umweltausschuss:	Die	Ausweisung	der	FFH-Gebiete	
erfolgt	künftig	als	Landschaftsschutzgebiet	(Abstimmung	10:6).	Weitere	Informationen	
gab	es	zu	Denkmälern,	zum	Artensterben	und	zu	den	Naturschutzgebieten,	die	sich	u.E.	
im	schlechten	Zustand	befinden.	
Stadtfraktion	
Jochen	Falkenhagen	informiert	darüber,	dass	das	Finanzpaket	der	Stadt	Celle	mit	
Auflagen	genehmigt	wurde.		
OV	Südheide	
Eddy	Riggers	erwähnt	die	Plakatwerbung	zur	Europawahl	und	die	Schwierigkeiten	mit	
der	E-Trasse	(Südlink)		
OV	Bergen	
Benjamin	Menze	informiert	über	die	Veranstaltungen	zur	Bürgermeisterwahl	und	
Lärmaktionsplan	sowie	die	Bebauungspläne		
OV	Hambühren	
Eckhard	Böttcher	erwähnt	die	demnächst	anstehende	Bürgermeisterwahl.	
OV	SG	Wathlingen	
Ulrich	Kudrass	erstattet	Bericht	von	den	LBEG-Wortprotokollen	zum	Kaliberg,	von	der	
Werbeaktion	mit	Flyern	zur	Europawahl	in	Nienhagen	und	Wathlingen	sowie	über	die	
Nichtbesetzung	des	Platzes	für	ein	parteiloses	Ratsmitglied	in	Wathlingen.	
Julis	
Rico	Brase	erwähnt	die	jüngsten	Aktivitäten:	Veranstaltungen	mit	Konstantin	Kuhle	und	
Nino	Ruschmeyer,	die	Vorbereitungen	zum	Landeskongress,	ein	Treffen	mit	der	
jüdischen	Gemeinde,	die	Diskussion	um	den	Klimaschutz	–	alles	gute	Aktivitäten.	
Landtagsfraktion	
Jörg	Bode	spricht	über	die	Situation	um	das	Polizeigesetz,	das	Ladenöffnungsgesetz	und	
die	Ortsumgehung	Celle.	
	
Zu	Top	5:	
	
An	der	Podiumsdiskussion	zum	AKH	Celle	hat	Jörg	Bode	teilgenommen,	was	gut	und	
richtig	war.	Jörg	Bode	gibt	hierzu	noch	ergänzende	Informationen,	die	Harten	Voss	mit	
der	Erklärung	ergänzt,	dass	es	ein	„Weiterso“	nicht	geben	kann.		
	



Zu	Top	6:	
	
Als	Wahlhilfen	sind	im	Kreisverband	Celle	für	die	Europawahl	Wesselmänner,	Info-
Stände	in	Celle,	Plakate	im	OV	Südheide	und	Flyer	im	OV	Wathlingen	vorgesehen.	
	
Zu	Top	7:	
	
Anträge	und	Beschlussvorlagen	zum	Kreisparteitag	gab	es	folgende:	
Antrag	Gymnasium	im	Westkreis,	nach	Diskussion	–	einstimmig	
Antrag	Landschaftsschutzgebiet	FFH	90,	nach	Diskussion	–	einstimmig	
(Dieser	Beschluss	gilt	auch	für	alle	weiteren	Gebiete	im	Landkreis	Celle)	
Antrag	Zeugnisse	vom	OV	Bergen,	Diskussion	-	einstimmig	
Antrag	Sonderumlage.	Die	Sonderumlage	wurde	2014/15	für	3	Jahre	eingeführt,	musste	
jedoch	von	den	OV’s	nicht	bezahlt	werden.	Die	Fortsetzung	in	2018	wurde	von	der	KV-
Kasse	übernommen.	Ab	2019	sind	die	OV’s	für	die	anfallenden	Kosten	zuständig	–	
einstimmig.	
	
Zu	Top	8:	
	
Termine	
23.05.2019	Kreisparteitag	in	Altensalzkoth	
18.	und	25.05.2019	Info-Stände	in	Celle	
	
Zu	Top	9:	
	
Verschiedenes	
Steffen	Wienecke	informiert	über	Einzugsermächtigungen	durch	LIPS	für	die	
Sonderumlage	–	Erleichterung	
Diskussion	für	Ort	zur	Veranstaltung	im	Juli,	es	gibt	kaum	eine	gute	Alternative	zu	
Altensalzkoth		
	
	
	
	
Nienhagen,	16.05.2019	
	
	
	
Ulrich	Kudrass	
(Schriftführer)	


